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当记者见到王小强的时候袁
他正在公司展厅和同事们交流
最新下线的锂电池产品遥 2009
年硕士毕业后袁王小强开始了自
己的职业生涯遥 2010年他来到
了中航锂电渊洛阳冤有限公司工
作袁 到今年已经将近 9个年头遥
从一开始的普通技术人员到现
在的中航锂电科技有限公司副
总经理袁他靠努力实现了自我价
值遥 2015年 10月袁王小强受总
公司委派来到金坛筹建公司遥刚
来金坛时团队只有三个人袁20
亿投资的重大项目袁工作量非常
繁重的建设过程袁王小强和同事

们克服了很多困难遥 野在建设期
的时候袁金坛当时遭遇了百年一
遇的水灾袁7月份连续下了一个
多月的雨袁但我们团队做了很多
工作袁整个建设过程没有受到任
何影响袁 用了 13个月的时间就
实现了联调遥 冶说起这些袁王小强
非常的自豪遥

13个月时间袁 中航锂电项
目一期实现有效运行袁 王小强
带领团队创造了锂电产业的
野金坛速度冶遥 根据市场和公司
发展的需要袁 2018年 8月袁 中
航锂电金坛基地进行了重组袁
有了中航锂电科技有限公司袁

公司提出了新的文化理念袁 新
的市场方向袁 筹建新的生产线遥
王小强告诉记者院 野我们和多
家客户达成合作协议袁 生产线
作为大后方袁 要及时跟进客户
需求袁 所以在 2018 年 10 月份
就启动了现有生产线改造遥 我
们要转向乘用车市场袁 在内部
成本和生产线优化上做了很多
工作遥冶 为了公司能够早日投
产袁 王小强带领他的团队袁 抓
紧时间进行设备改造和生产线
改造袁 来适应客户需求遥 他们
用两个月的时间完成了生产线
改造袁 在如此快的改造速度背

后是王小强和他的团队袁 几个
月来每天加班加点的付出遥

王小强有着丰富的锂离子
电池生产尧 技术和管理经验袁在
中航锂电科技有限公司小到每
款产品袁大到战略发展袁都了如
指掌袁这份了然源于他对工作的
认真与负责遥 思考产品新思路尧
了解市场发展动态是他现在每
天必不可少要做的事遥 野新形势
对公司尧 对我都提出了新要求袁
我主要是抓建设和生产袁现阶段
想在新产品产
能尧 稳定交付尧
产品质量和优
化成本上下功
夫袁使整个成本
效益产出最大

化袁把最优质的锂电池产品供应
给客户袁并努力把金坛生产基地
建成一流的锂电池生产基地遥 冶
王小强满怀信心的筹划着今年
工作重点遥

目前袁中航锂电科技有限公
司已经和长安尧吉利品牌达成了
合作遥 除了发展自家公司外袁王
小强还积极将中航锂电自身的
供应商介绍引入金坛袁 为贝特
瑞尧当升尧瑞德丰等项目的落地
积极贡献力量遥

王小强：攻坚克难排头兵 企业发展带头人
本报记者 余月霞

王小强院野对中航感情非常深因为在这里我不仅收获了自己的爱情袁还突破了我的视野遥 在这个过程中间袁并
不是一帆风顺的袁经历过产品失败袁大家付出很多努力袁生产线也没能按照节点实现目标袁应该说这是成长中间很
正常的一个过程遥 冶

随着我国轨道交通运
输轻量化进程的不断深
入袁 对大型铝合金型材及
配用焊丝的需求越来越迫
切遥 未来我国每年约新增
动车 5000 辆遥 今后几年
每年铝焊丝需求将保持
10%的稳定增长遥 但我国
铝焊丝行业集中度低袁 中
小规模企业在业内数量较
多遥 企业规模小袁 受技术
研发能力不足与资金匮乏
的限制袁 处于产品的中低
端袁 在高端市场尚无与国
际知名企业抗衡的能力遥
高端铝合金焊材杆坯的连
铸连轧工艺都掌握在少数
国外大企业手中袁 目前高
速列车铝合金车体焊接用
铝合金焊丝袁 全部被国外
厂家垄断遥 常州市亿和铝
合金焊材有限公司总经
理尧 省 野双创冶 人才周天
国就是一位致力研发袁 服

务铝焊丝业发展的领头
者遥

1月 18日早上袁 周天
国正在给自己团队成员讲
解高性能铝合金焊材轧制
工艺 遥 从 1990 年开始 袁
周天国便着力研究高性能
铝合金焊丝生产技术遥 由
于国内焊材处于低端袁 大
多依赖进口袁 2005年袁 周
天国前往澳大利亚袁 利用
国外先进设备进行了相关
研发遥

周天国说院 野2007年
回国后袁 我就想袁 随着国
内设备制造业技术的发
展袁 能不能用国产的设备
来做高端的铝合金焊丝
杆钥冶 带着这样的想法袁
他决定使用国内设备袁 采
用连铸连轧技术制造高端
铝合金焊丝杆遥 面对国际
知名焊接材料生产企业在
产品研发尧 制造技术和应

用研究等方面对中国实行
技术封锁的情况下袁 周天
国带领团队不断地进行摸
索遥 在数字模拟的基础
上袁 周天国团队对连铸连
轧的设备尧 工艺进行了改
进遥 竖炉融化这一块我们
改进了炉体的结构袁 在熔
体保温这块袁 采用了倾动
炉遥 能够提供高质量的铝
熔体袁 保证含氢量在炉内
就比较低遥 在生产的每个
环节袁 他潜心研究袁 改良
创新袁 同时获得了 10 多
项发明专利遥 随着技术逐
步成熟袁 生产出的铝合金
焊丝也有了一定的优势遥
周天国说院 野从产品的性
能已经达到或超过国际上
目前最高端的同类产品袁
价格又相对比较低袁 我们
用的国产的设备袁 劳动成
本这块相对比较低袁 有很
好的竞争市场遥冶

2017年袁 周天国成立
常州市亿和铝合金焊材有
限公司袁 专注于高端铝和
铝合金焊材的研发尧 生产
和销售袁预计在 2019年下
半年可实现投产遥 科技是
第一生产力袁 在从事相关
研发 30多年后袁他打算带
领团队继续进行新技术研
发袁 为中国装备制造业焊
接领域提供优良的铝焊接
材料袁 真正实现国产替代
进口遥

现代化经济体系建设
和高质量发展袁 离不开科
技创新袁 更离不开像周天
国这样的人才袁 他将全部
精力精钻铝合金焊材的研
发袁强化科技前沿袁面向经
济主战场袁 必将进一步推
动地区技术进步和经济发
展袁 也让更多人享受到科
技创新的成果遥

周天国：致力研发 服务铝焊丝业发展的领头者
本报记者 邵桢

在生产的每个环节袁周天国潜心研究袁改良创新袁同时获得了 10多项发明专利遥

周天国渊右冤在潜心研发

王小强在工作中


